

Fecha: 09-01-2026
 Medio: Diario VI Región
 Supl.: Diario VI Región
 Tipo: Noticia general
 Título: San Vicente y Pichilemu se adjudican Fondo para Reciclaje

Pág. : 4
 Cm2: 736,8
 VPE: \$ 1.473.614

Tiraje: 4.000
 Lectoría: 12.000
 Favorabilidad: No Definida

San Vicente y Pichilemu se adjudican Fondo para Reciclaje

Esta iniciativa del Ministerio del Medio Ambiente, busca fortalecer las capacidades locales en el marco de la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (REP), apoyar el trabajo de las y los recicladores de base e impulsar proyectos de reciclaje y valorización de residuos.

De manera inédita en la región de O'Higgins dos municipios se adjudicaron el Fondo para el Reciclaje (FPR) 2025, el cual entrega un financiamiento por parte del Ministerio del Medio Ambiente de \$14.000.000 con el objetivo de que los municipios implementen acciones que permitan prevenir la generación de residuos y fomentar su reutilización, reciclaje y otras formas de valorización.

Los municipios que se adjudicaron el FPR 2025 fueron el de Pichilemu y San Vicente, quienes recibieron en sus respectivas comunas al Seremi del Medio Ambiente O'Higgins, Diego Peñaloza, para realizar los hitos de inicio de los proyectos.

"Estamos muy contentos de financiar este tipo de iniciativas que permitirán reforzar el compromiso medio ambiental de vecinos y vecinas de San Vicente y Pichilemu. Las actividades comprometidas en ambos proyectos generarán conciencia ciudadana por medio de educación ambiental y tópicos de economía circular, im-



pactando positivamente en los estilos de vida de las personas al incorporar hábitos que contribuyan a un entorno más limpio", expresó el titular de la cartera de Medio Ambiente de O'Higgins.

En Pichilemu, la Municipalidad ejecutará el proyecto: "Recicla en tu Barrio" impulsa el

compostaje domiciliario en Pichilemu", iniciativa que promueve el compostaje domiciliario mediante el método Cubokashi en juntas de vecinos seleccionadas.

El proyecto contempla un programa de capacitación y acompañamiento durante un año, donde vecinas y vecinos aprenderán a segregar y tratar adecuadamente sus residuos orgánicos desde el hogar. Además, se formarán monitores comu-

narios, fortaleciendo el aprendizaje colectivo y la autonomía local. Un reciclador de base será el encargado del retiro puerta a puerta del material orgánico fermentado, el cual

será procesado para generar abono destinado a un huerto comunitario, mejorando el entorno, promoviendo la biodiversidad y reforzando la economía circular a nivel barrial.

En tanto en San Vicente, el municipio implementará el proyecto:

"Campaña de Sensibilización y Fomento a un San Vicente Limpio", orientada a fortalecer la educación ambiental y promover prácticas sostenibles en toda la zona urbana.

La iniciativa contempla acciones educativas a nivel comunal, tales como cápsulas radiales, perifoneo, charlas y talleres, además de un trabajo puerta a puerta en cuatro sectores prioritarios, caracterizados por su alta densidad demográfica y mayor vulnerabilidad social, incluyendo poblaciones pertenecientes al programa Quiero Mi Barrio. En estas instancias, vecinas y vecinos recibirán inducción en educación ambiental, material educativo y herramientas prácticas para la correcta separación de residuos en el hogar.

Cabe destacar que el Fondo para el Reciclaje del Ministerio del Medio Ambiente, fue creado gracias a la Ley N.º 20.920, Marco para la Gestión de Residuos, la Responsabilidad Extendida del Productor y Fomento al Reciclaje, con el objetivo de financiar proyectos, programas y acciones que previenen la generación de residuos y fomentan su reutilización, reciclaje y otras formas de valorización a lo largo de todo el país. Desde 2018 a la fecha, se han adjudicado 164 proyectos por un total de \$3.026 millones, beneficiando a más de 6 millones de personas en 109 comunas del país.

MADEROTERAPEUTA

Maca Parraguez



maderoterapia_girasol

+56920720427

SE OFRECE
SERVICIOS DE CUIDADO DE ADULTO MAYOR

Trabajador Social profesional, certificado en Cuidado de Adultos Mayores por Fundación Carlos Slim (66 horas pedagógicas). Experiencia y compromiso con el bienestar integral del adulto mayor.

- Atención diurna y nocturna
- Disponibilidad inmediata

Contacto +56 9 9030 5949
mhernandezreyes671@gmail.com
trabajosocialmarcohernandez@gmail.com